

Vom Streben nach Vollkommenheit

Die wilde Schweiz – drei Künstler in der Produzentengalerie

Bielefeld (uj). Schweizer Uhren, Schweizer Taschenmesse, Schweizer Schokolade – aus dem Alpenland kommt so manches Luxusgut. Freilich kann man Kunst, für die exorbitante Preise bezahlt werden, in die gleiche Kategorie einordnen.

Für die drei Schweizer Künstler Walter Lüönd, Pius Larcher und Bruno Büchel stellt die künstlerische Hingabe jedoch erst einmal eine Lebensnotwendigkeit dar. Unter dem Thema »play it again ... the wild swiss« stellt das Trio seine Werke in der Produzentengalerie aus.

Zeichnungen im Kleinformat an den Wänden bilden den Ausgangspunkt für die Fensterbilder von Pius Larcher. Diese setzen sich aus verschiedenen Schichten zusammen, die je nach Lichtverhältnis sichtbar sind oder nicht. Wiederkehrende Motive der gelb kolorierten Zeichnungen sind Mensch, Tier und Heugold. »Die Bilder enthalten Geschichten einer Lebensreise«, sagt Larcher, der zudem ein Video zeigt mit maleirisch verfremdeten Reiseimpressionen aus Australien.

Dahin verschlug es auch Bruno Büchel, der überarbeitete Bilder mit weiteren Schichten – Fotografien alter Werke auf Folie – überla-

gert und auf diese Weise verdichtet. Unter anderem sind einige seiner Werke den Höhlenmalereien nachempfunden, die er in Australien vorfand. »Ich möchte den Mensch in seiner Vielfalt und seinem Streben nach göttlicher Nähe abbilden«, sagt Büchel, der als einziger in Bielefeld lebt.

Die von Walter Lüönd stammenden Päckchen, die eine Wand der Galerie einnehmen, sind keinesfalls als Hommage an den Adventskalender zu verstehen. »Irgendwann wurde der Platz in meinem Atelier knapp und ich stellte mir die Frage: 'Wohin mit

den alten Bildern?'«, erläutert Lüönd, der die Arbeiten von den Keilrahmen löste und zu Bündeln verschnürte. Der Betrachter bekommt so noch ein Fragment des Ursprungsbildes zu sehen. Wer sich für das gesamte Bild interessiert, scannt mit seinem Smartphone den aufgedruckten QR-Code. Dieser führt zur Homepage des Künstlers mit dem ursprünglichen Bild.

Die Ausstellung in der Rohrteichstraße 36 läuft bis zum 9. Dezember. Geöffnet: dienstags von 16.30 bis 18.30 Uhr, samstags von 12 bis 14 Uhr.



Schweizer Trio stellt aus: (von links) Walter Lüönd, Bruno Büchel und Pius Larcher.
Foto: Mike-Dennis Müller